

# CLARITO

PERIÓDICO GRAN DECIDOR DE VERDADES

<b>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</b>		<b>Redacción y Administración:</b>	La correspondencia debe dirigirse al Administrador Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Trimestre . . . . .	1 peseta	<b>Plaza de la Corona, n.º 25, 2.º, 2.ª</b>	
Número suelto . . . . .	5 céntimos	<i>No se devuelven los originales</i>	

## AVISO

Se suplica a D. Armario de Buey pequeño que se reporte; que no LADRE, como LADRA, aún quien mucho LADRA poco muerde; para no oír sus LADRICOS tendremos necesidad de ponerle un bozal y crea Sr. Armario que será un bozal que no le permitirá abrir la boca, bozal que no habrá en el mundo Quicos capaces de arrancarlo, se cerrará con candado de resorte del que solo nosotros conocemos el secreto. A buen entendedor etc., etc.

P. D.—Advierta V. que con nosotros no caben componendas como las que logró con “El Justiciero” de quien nos llama V. “fetito”. ¡Hombre! ¡hombre! tratándose de fetos a V. le toca callar.

Quedan V. y compañía avisados. Llegaremos donde sea necesario. Conque, ¡abur! y memorias a la familia.

## Sin brújula ni timón

Así le sucede a D. Francisco Torras y Villá, tanto en el orden político como en el Administrativo. Vino a ocupar el cargo de Concejal, cuando la célebre Popular, bajo la bandera radical; creyó que no podría satisfacer nunca sus aspiraciones, y entonces ingresó en la Lliga Regionalista, cuando aquella célebre reunión de la Posada de Ros; a los pocos días se hizo el cargo que la Lliga no podía hacer nombramientos de Alcalde de Real Orden y entonces intentó ingresar en el partido conservador, y como solo sueña en ser general y le indicaron que en las filas conservadoras podía ingresar, pero que en ellas no podía ser de momento más que un simple soldado, dando de tropezones buscó hacer la colisión con el jefe de los liberales de esta Villa D. José Barangé para obtener su sueño dorado, LA VARA;

cae el partido Liberal y se queda sin ella. Por último, señor Torras, verá por fin que cuando vengan al poder los Liberales aun que V. fuese Concejal tampoco la obtendría, pues en política es necesario obtener la confianza de los jefes y de una manera especial del partido, y V. no la tiene; por creer unos y otros que V. no tiene brújula ni timón; ya tenemos pues que en el orden político es V. un fracasado.

Vamos al orden administrativo ¿que fruto ha dado el señor Torras? Fué elegido Concejal en Junio de 1909, tomó posesión en 1.º de Julio del mismo año y en lugar de preocuparse de los asuntos Administrativos, solo se preocupó de sembrar odios y venganzas en contra aquellos que en el orden político no pensaban como él; dirigió la Administración de la Casa Comunal y en lugar de disminuir el déficit lo AUMENTÓ DE UNA MANERA CONSIDERABLE, apesar de atropellar a todo aquel que a ciegas no le obedecía; en

tal concepto, su paso por el Municipio ha sido el más desastroso, como lo demostraremos ante el vecindario. Ha venido la sustitución de los consumos, proposición que hizo en la sesión de 15 de Agosto del pasado año, en la que no habiendo número suficiente de Concejales pidió el Sr. Torras que con urgencia se convocara a segunda para tomar tal acuerdo, (siendo él jefe de la mayoría).

Todo esto muy bien señor Torras; pero siempre que V. hubiese llevado un plan, ya para la formación de los presupuestos, ya para los que se refiere a las ordenanzas, pero vino su ruptura con el Sr. Barangé y V. ya no se preocupó de nada más que de poner obstáculos a todo lo que haga referencia a la marcha Administrativa

V. señor Torras a pesar de sus diferencias políticas tenía mayoría a la Comisión de Hacienda para la formación del presupuesto que rije este año y a nosotros nos consta que le fué presentada en su casa por el